

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1895

Viernes 18 de Enero

PRECIOS DE ABONO

PTAS. CTS.

España	1	26
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts
Id. atrasado 10 id.

Desde Barcelona

Revista de espectáculos

La representación de *María Rosa* fué flor de un día. Fuimos á Novedades los admiradores de Guimerá; nos entusiasmos en el primer acto, nos sentimos caer desfallecidos en el segundo y tributamos una ovación al autor después del tercero y último. De esto hace ya mucho tiempo; apenas nadie recuerda, ni los mismos catalanistas, que después de haber cumplido con el deber de cortesía y de política, no volvieron á entrar en Novedades ni para continuar las ovaciones. Así que á los cinco ó seis días ya no se podía leer en los carteles el título de *María Rosa* en letras grandes de color anaranjado. Quedó la obra de Guimerá relegada á los días de beneficio, esperando mejores tiempos. No me he atrevido á hablar de esta nueva producción del genial trágico. Lo haré probablemente con extensión cuando la vea impresa; creo que hay que estudiarla detenidamente para poder decir algo nuevo acerca de ella. Yo tampoco la hubiera mentado, si no le correspondiera de derecho figurar en primer término en esta revista ó balance teatral.

Pero hechas estas indicaciones referentes al éxito que ha obtenido en Barcelona, paso á otra cosa. No salgamos, sin embargo, del teatro de Novedades ya que en él nos hallamos. Cuando ocurrió la célebre exención de la compañía del Romea y formóse, bajo la dirección del señor Tutau, contando con protectores de tanta valía como el Sr. Guimerá, la compañía que se llamó de Novedades, este teatro tuvo una época de esplendor. Los poetas fastidiados de esperar en el Romea que *Pitarra* se dignara conceder permiso para la representación de sus obras, acudieron al teatro del Paseo de Gracia y hubo allí una serie de estrenos memorables. La empresa no reparaba en gastos ni sacrificios. Los escenógrafos no daban paz á los pinceles, ni Labarta, el gran dibujante de figurines, á los lápices. Para todas las obras de alguna importancia se pintaba nuevo decorado y se hacía nuevo vestuario. *María Magdalena*, *La Sirena*, *La Boja*, *La Anima Morta* y otras muchas producciones llamaron más la atención por sus espléndidos ropajes que por su valía intrínseca. La compañía, dirigida por el señor Tutau, cuyo talento dictatorial, según frase feliz de un humilde revistero, ligaba y amasaba los elementos más heterogéneos, se dedicaba al trabajo con un cariño y un entusiasmo, con tal unidad de sentimientos y de ideas que parecía cosa de hechicera, pues no es propio de actores y menos de actores catalanes someterse á la dirección enérgica de nadie.

Pero algún día tena que aparecer el nativo instinto de independencia y de orgullo y romperse aquella admirable unidad, sacudiendo el yugo de la dictadura artística. Empezó la señora Parreño, actriz que contaba con el valioso apoyo de un autor dramático, su esposo el señor Ferrer y Codina, y siguieron casi todos los elementos desprendidos del Romea que regresaron risueños á sus patrios lares. Desde aquel momento empezó á perder su poderío el teatro de Novedades. Más tarde los empresarios se disgustaron con Tutau y fué á dirigir la compañía D. Enrique Borrás, actor que se marchó del Romea poco después de haber vuelto los otros, pero aquel teatro no ha vuelto á ser sombra de lo que fué. Este año se inauguró la temporada con *L'Arlesiana* de Daudet. Se pintaron decoraciones, se confeccionó un magnífico vestuario, se organizó una nutrida orquesta; mas, á pesar de haber gustado la obra y de haber repetido la prensa que todo aquello costaba un dineral, figuró el título de la nueva producción sólo diez ó doce días en los carteles. *María Rosa*, según hemos visto ha durado todavía menos. En vista de que estas obras serias no daban ningún resultado la empresa encargó al festivo Sr. Gumá una revista, ¡una revista en tres actos! ¡Y sin musical! Era el colmo.

Pero si no estoy equivocado se representó mayor número de veces que *María Rosa*. Antes de esta se había estrenado otra revista en un acto titulada *La Pescadería*, con decoración nueva y con chistes groseros é indecentes. Fué á verla toda la gente que interviene en la venta y en la venta de pescado. El teatro apestaba; pero solo de esa revista ha podido sacar la empresa el valor del decorado. Por ese camino un día le servirán al público alfalfa, heno y cebada y devolverá ciento por uno en abonos. El pensamiento si no es académico, parece justo. Autores, actores, público, todos marchan hacia el encanallamiento, tendencia general de este fin de siglo.

Existe todavía una parte, muy exigua, de público, que busca en los espectáculos teatrales el placer honesto y espiritual. No se compren-

derían de otro modo los éxitos materiales obtenidos por la compañía de la Sra. Tubau, pero conviene advertir que de su repertorio las obras mayor número de veces representadas son las alegres y entre estas las de corte *vau-devillesco*, y que la mayoría de los espectadores del Principal, no van á ver la obra, sino á verse mutuamente, á ejercer de elegantes, de *gomosos*.

También el Liceo algunas veladas se ha visto lleno de gentes ociosas que han ido, no á saborear bellezas musicales, sino á oír los gorgoros y trinos de la Darclée, esto es, á recrearse en la ejecución, con las habilidades de la voz, con lo más sensual del trabajo artístico. La aspiración á depurar los sentimientos por medio del arte, la genuina fruición estética son patrimonio de unas cuantas docenas de locos, de visionarios, de idealistas, de *chiflados*. Al gran público dádle alfalfa, y que no sea espiritual, porque así no lo tomará.

No me acuerdo de todas las obras estrenadas en el Principal. Recuerdo en este momento *La Esfinge* de Octavio Feuillet, drama romántico en el que existe un carácter interesante por lo extraordinario, una pasión intensísima y una factura exquisita; *El gran mundo*, traducción de *Le Prince d'Aurè*, de Lavendan, caricatura grotesca de la alta sociedad parisiense; *Las ideas de la señora Aubray* de Alejandro Dumas, comedia intelectualista y paradójica que ejercita al espectador en el arte de pensar; *Sergio Panine* drama de Ohnet, sacado de la novela del mismo título, pastel muy grato á los paladares burgueses; *Las Patas de Mosca* arreglo de una obra de Sardou, entretenida, pero de escaso interés, y por fin *Servicio obligatorio*, arreglo hecho por Pina y Domínguez del *vaudeville Champignol malgré lui*, modelo del género, edición tres mil cuatrocientos sesenta de *El médico á palos* y gratuito remedio para regocijar á los tristes y hacer prorrumpir en carcajadas á los alegres.

Considero innecesario decir que la última ha sido la más bien acogida por el público. En un periódico de Barcelona angurá que sería un riquísimo filón para el Sr. Palencia y la realidad ha superado las esperanzas.

También en el Liceo hemos tenido dos estrenos, el de *Manon Lescaut* ópera de Massenet delicadísima, suave, de un *esprit* graciosísimo que corre parejas con el de la novela, impregnada de atractivo sentimentalismo, llena de dulces caricias, de armónica y templada proporción en los efectos y que no gusta... por eso, al público, que prefiere oír la *Traviata* ó cualquier otra cosa menos delicada, y *Die Puffenfee* (El hada de las muñecas) baile de espectáculo muy original y de gran efecto, gracias á las combinaciones de colores, de movimientos, de masas y especialmente de luces eléctricas.

Ya lo he dicho que el público acude presuroso á oír á la Darclée y ahora añado que prefiere oír en *La Traviata* que en *Manon Lescaut* porque en esta obra no puede entregarse á la finísima labor de gorgoros y trinos, á la *fioriture*. La Darclée es una artista completa, *rara avis* en estos tiempos. Su voz es extensísima, agradable, nítida, efusiva, impregnada de vago sentimiento; su figura hermosa; su mimica la de una actriz; su seguridad completa. ¡Lástima que las demás partes de la compañía se hallen á un nivel muy inferior, respecto de ella.

La notable artista ha obrado el milagro de llenar el Liceo algunas noches, realizando lo que todo Barcelona consideraba imposible. Esto vale casi tanto como el goce inefable que proporcione á los *dilettanti* con sus divinos gorgoros. En el Romea continúa deleitando á los comerciantes de las calles del Hospital y del Carmen, la jamás bastante alabada Sra. Mena. Puede decirse que ella vale tanto como los demás actores reunidos y que ella lleva la mitad del peso del trabajo, que no puede resultarle más rudo, obligada como está, á recorrer desde el moderno repertorio francés hasta el sainete castellano castizo, pasando por el repertorio de D. Federico Soler.

La enfermedad de éste, con sus varias alternativas de bonanza y de crisis ha tenido en tensión durante algunas semanas á los actores del Romea, pero lo era extraordinario, á fuerza de durar ha pasado á ser normal y se ha restablecido el equilibrio. La muerte de *Pitarra* será un golpe terrible para el teatro de la calle del Hospital, pero no tardará en reponerse de él, pues no faltan autores jóvenes con buenos deseos é incesante actividad.

El Eldorado, el teatro de moda hace un par de años, se halla hoy en tan completa decadencia que un periódico nocturno le cantó no ha muchos días un responso. Continúa alimentán-

dose con *Zaragüeta*, *La Verbena de la Paloma*, *El duo de la Africana* y otras obras del mismo género, pero no de igual mérito ni de éxito parecido.

En el Tivoli funcionará desde mañana otra compañía de zarzuela chica.

Y en los otros teatros funcionan con intermitencias compañías de lance y formadas con elementos heterogéneos.

X

La diversión de moda era el juego de pelota, pero la afición ha decaído mucho desde que al señor Gobernador se le ocurrió suprimir los corredores, es decir, los intermediarios para las apuestas. La inauguración de otro frontón en la calle de Cortes no ha servido más que para aumentar la tristeza y la soledad, puesto que la extensión de la tierra donde botan las pelotas ha aumentado en el momento que disminuía el número de habitantes. Esa melancolía hizo exclamar al rey de los críticos pelotarios refiriéndose á la primera de nuestras canchales:

«Esa Fabio ¡ay dolor! que ves ahora cancha de soledad mustia y callada, fué un tiempo metálica famosa»

El señor Gobernador ha hecho perfectamente en suprimir los corredores, pero revela consecuencia ó falta de lógica no suprimir el juego, porque continúa jugándose, sino de la misma, de otra manera, reduciéndose por lo tanto la gran reforma á suprimir las emociones, fuertes, las coronadas y las iniciativas de los jugadores.

Aparte de que, el juego en el Frontón había sido gran parte en la disminución del juego en los garitos, con lo cual se daba por el gusto á algunos prohombres del partido fusionista que son partidarios de la reglamentación de tan elegante como productivo vicio.

B. AMENGUAL

11 de Enero de 1895.

Busca, buscando

Decía ya un Galeno florentino que estudió y escribió muchísimo á principios del siglo XV, que la manzana era el fruto de más maravillosas virtudes que Dios había puesto á la disposición del hombre.

Otro doctor sueco, á quien el Rey Carlos XII distinguía con su amistad y que siguió al capitán en todas sus campañas y expediciones, aseguraba lo propio que el florentino, y habiendo publicado en Estokolmo un Manual de Preceptos higiénicos, consignó entre otros aforismos y consejos los dos siguientes: «La manzana es la fruta más sana que la naturaleza ha creado; ninguna otra la supera ni la iguala siquiera en cualidades.»—«Los enfermos deben hacer uso continuo de la manzana, con lo cual aliviarán y en muchos casos curarán sus padecimientos, especialmente los que provienen del hgado y del estómago; las personas que gozan de buena salud deben hacer lo mismo, pues no hay mejor preservativo que la manzana.»

En estos últimos tiempos algunos médicos y botánicos han resucitado esta campaña en favores de la fruta que tentó á Adán y á Eva, y en el espacio de un año he leído tres alegatos muy encomiásticos, de Mr. Jones el uno, de Mr. Searles el otro, de un médico americano, cuyo nombre no recuerdo, el tercero. En estos trabajos se hace el análisis más minucioso y detenido de las propiedades de la manzana y se recomienda su uso con razones y datos que viniendo de hombres muy entendidos y competentes en cuestiones de química y de higiene han de parecernos dignos de ser atendidos.

Están los tres sabios aludidos conformes en algunos puntos esencialísimos, á saber: que el susodicho fruto encierra elementos excepcionales propios para favorecer las diversas funciones de nuestro organismo; que esos elementos ejercen una acción, directa y en alto grado benéfica sobre órganos tan importantes como los riñones, el hgado, la laringe y—añade Mr. Jones—sobre el cerebro y los pulmones; que uno de sus componentes más activos es el fósforo, con lo cual se explican *per se* muchas de las cualidades manzanescas y que el uso continuo y diario de tal fruto evitaría la invasión y el desarrollo de dolorosas y hasta mortales enfermedades.

Un médico alemán, cuyo nombre no recuerdo tampoco, caso de que lo haya sabido alguna vez, de lo que no estoy muy cierto, aconsejaba como medida profiláctica que toda persona tuviese la precaución de no acostarse jamás, sin que hubiesen transcurrido de dos á tres horas desde la última comida y que antes de tomar la horizontal se absorbiese un vaso de agua fría con tres gotas de limón. «La adopción general—decía—de un sistema tan sencillo disminuir á un enorme proporción todas las enfermedades reinantes.»

Mr. Searles recomienda no el agua fría, sino la manzana comida en el momento de acostarse ó algunos minutos antes. Aquel comestible, viene á indicar Mr. Searles, ayuda poderosamente á las funciones del hgado, absorbe los ácidos del estómago, causa tan frecuente de insomnios y de pesadillas y de dolores nocturnos y predispone el cuerpo á un sueño dulce, tranquilo, profundo.

Es además la manzana un enérgico desinfectante y puede ejercer en las dolencias de la garganta una acción tan benéfica como la del limón cuyos efectos ha reconocido la ciencia como de los más recomendables para el tratamiento de las dolencias de dicho órgano.

Mis Jones asegura algo más todavía: «Para la curación de las enfermedades del hgado preferiría siempre, hasta en procesos muy apalantados, el uso de la manzana á todos los potingues de la farmacopea. He tratado varios casos, algunos de cráter sério, imponiendo al enfermo el uso de esta fruta en cantidades grandes y constantemente he visto magníficos resultados. Un enfermo de la clínica del doctor... de Glasgow, cuyo estado era bastante grave, curó radicalmente en el espacio de un mes, sin auxilio de otro específico que éste, después de haber apelado inutilmente á todo género de drogas y brevajes. Durante un mes se alimentó exclusivamente de manzanas, sin probar pan ni carne, ni legumbres, y con este sistema mejoró rápidamente y de tal modo, que si alguna duda hubiese podido quedarme aún acerca de las extraordinarias virtudes de esa fruta bendita, dispárase ante lo tangible del éxito.»

El doctor americano que figura entre el trío de apóstoles de la manzana, cita también varios resultados, algunos de ellos sorprendentes, y dice:

«En todo caso debería hacerse un gran consumo de la manzana, siquiera fuese por ese efecto moral—derivado del efecto físico—que produce el comer de tan agradable manjar. Las personas que, á éste apelan diariamente vuélvense alegres y joviales; sienten desaparecer como por ensalmo aquel mal humor, aquel pesimismo tan comunes en nuestra sociedad hastiada y á un tiempo frenética. Como casi siempre el malestar moral procede del mal funcionamiento del hgado y del estómago, explicase de la manera más lógica, más natural, ese resultado psicológico íntimamente ligado con el fisiológico.»

Ya lo sabes, pues, lector; come manzana, mucha manzana; escógela sazónada del género de las camuesas, bien fresca y purpurina; saborea una después del almuerzo, otra después de la comida, duérmete con un cachito en la boca y así lograrás vivir muchos años sin acordarte del hgado, ni de otras tonterías, conservando en casa y fuera de casa un genio pacífico, alegre y optimista.

Que es lo que para mí particularmente y preferente deseo.

JUAN BUSCÓN

Los microbios de la ancianidad

Crear que las bacterias guardan alguna relación con la ancianidad, parece á primera vista un contrasentido; y, sin embargo, es muy probable que eso suceda. Los fisiólogos han notado que en la vejez los tegidos sufren una alteración característica y la causa de este fenómeno abre un interesante campo de investigación. Tomamos los siguientes capítulos de un artículo que publica el *Moderne Médecine*:

«Hace pocos años, un bacteriólogo italiano anunció que había descubierto el «gérmen de la ancianidad.» La idea fué rechazada por los hombres científicos, pero después de todo, es fácil que haya en ella algo de verdad, pues si no un gérmen específico, por lo menos son los gérmenes los que se crea puede ser un factor en la producción de la vejez.

Desde hace tiempo se sabe que las ptomainas, ó sustancias tóxicas producidas por microbios, son suficientes para determinar procedimientos degenerativos; y á esta causa se deben atribuir degeneraciones y cambios ocurridos muchas veces en las articulaciones, el hgado, los riñones y otros órganos.

El exponente es de opinión que la debilidad inherente á los años que avanzan, se debe á la misma causa, esto es, á las toxinas absorbidas por el canal alimenticio, las cuales se encuentran siempre en él, en cantidades que varían según la intensidad de los procedimientos de fermentación y putrefacción que tienen lugar en el estómago é intestinos. Estos cambios provienen, primero de la integridad y del estómago del individuo, y luego del carácter de

las sustancias ingeridas en el canal alimenticio.

Estas consideraciones sugieren al punto la idea de que si bien todos los seres se hallan sujetos á la influencia de las sustancias tóxicas que segregan su canal alimenticio y sucumben á su acción en plazo más ó menos lejano, sus efectos serán tanto más rápidos cuanto más favorezca su producción el régimen alimenticio á que se sujete el individuo.

Si esta teoría resultase cierta, la mayor longevidad la encontraríamos en igualdad de circunstancias entre aquellos hombres y animales cuya dieta fuese más pura y sencilla. Imposible sería hallar mayor contraste que el que se nota en este particular entre los animales carnívoros y los herbívoros. Compárese, por ejemplo, el perro, que envejece y se vuelve reumático y enfermo en ocho ó diez años, con el asno que vive sano y activo por espacio de treinta ó cuarenta, ó con el elefante, que se conserva lleno de vigor hasta los ciento.

Lo propio sucede entre los hombres. El mayor número de personas que han pasado hoy de los cien años, se encuentra entre los campesinos rusos, que apenas prueban la carne. Han sido vegetarianos por tanto tiempo, tal vez por siglos, que los anatómicos han hecho notar la diferencia que existe entre la longitud de su canal alimenticio y el de los germanos, comedores de carne, y cuyos antecesores fueron caníbales.

Este Proteo de mil formas llamado reumatismo es el principal reumatismo de la vejez. La relación que existe entre el *roast beef* y la gota y el reumatismo, tan extendidos en Inglaterra, ya fué señalada por el distinguido físico y autor J. Milner Fotherhill.

Los cereales

Las noticias que se reciben de los principales países productores respecto al estado de la nueva cosecha de cereales son actualmente satisfactorias, resultando por ahora tan sólo pesimistas los avisos de Australia y Sud-América puesto que los primeros señalan que el rendimiento de la cosecha será reducido y estos últimos siguen bastante satisfactorios.

En los Estados Unidos continúa firme la cotización de los trigos por la activa demanda que obtienen de los mercados extranjeros, y cierra en Nueva York el trigo núm. 1 de primavera á 63 cen. y el rojo invierno disponible á 61 3/8, cotizándose á término desde 61 3/8, hasta 63 3/8, según plazo. En Chicago vale sobre mes corriente á 54 1/2 y sobre mayo y julio á 58 1/2 y 59 1/8.

Las últimas cotizaciones de los trigos en París es la siguiente: mes corriente, de francos 18'75 á 19; febrero, 18'75 á 19; marzo y abril, 19 á 19'25, y mayo, 19 á 19'50. Las transacciones son allí poco activas, pero la tendencia de los precios sigue sostenida. En Burdeos nótese también menos actividad en las ventas aunque manteniéndose el mercado con precios sostenidos. Cierran éstos para el rojo invierno número 2 disponible, de francos 16'25 á 16'50 y Rio Plata de 15'90 á 16, los 80 kilos.

En nuestros centros productores ofrece el estado de los campos satisfactorio aspecto, creyendo los sembrados de trigos en buenas condiciones, lo cual hace esperar que la cosecha será como en el extranjero satisfactoria.

Las entradas de trigo en los almacenes generales de Castilla han tenido en la última semana menor importancia, pagándose de 33 á 33'25 reales fanega.

En Nava del Rey (Valladolid) vale el trigo superior á 32'25 reales, id. bueno á 32 y la cebada á 20 por fanega, pagándose en Matapozuelos de 33 á 34 reales fanega.

En Osorno (Palencia) vale el trigo de 31 á 31'50 reales fanega, id. blanquillo á 31 y la cebada á 21.

En Villarcayo (Búrgos) se han paralizado algo las ventas, y vale el trigo superior á 40 reales fanega, id. común á 36 y la cebada á 28 por fanega.

En Villada (Palencia) presenta el mercado de cereales regular firmeza, cotizándose el trigo de 31'50 á 31'75 reales las 92 libras, y en Tejares (Salamanca) se cotiza el trigo á 31'50 reales las 94 libras, id. rubión á 30 y la cebada á 22.

Finalmente, en Villalón se ofrece el trigo por partidas á 33'50 reales las 94 libras sobre vagón, pero los compradores sólo pagan á 33.

La vacunación antidiftérica

En Barcelona

El doctor Ferrán ha dirigido una comunicación al alcalde de Barcelona participándole que tiene preparado el suero antidiftérico por el procedimiento del doctor Roux.

Tanto él como el doctor Claramunt se hallan dispuestos á entregar á los médicos que designe el alcalde de la Ciudad Condal el suero que necesitan para practicar inmediatamente las operaciones como mejor les parezca, y puedan informar acerca del resultado que obtengan.

Los doctores Ferrán y Claramunt se muestran satisfechos de la inmunización de los caballos y de las experiencias hechas en conejos

para comprobar la eficacia preservativa y curativa del suero que obtienen.

Según ha manifestado el Sr. Claramunt, de los diez caballos que á él y al Sr. Ferrán les ha entregado el Ayuntamiento, tiene ya uno completamente inmunizado, otro lo estará en breve y dos poco después. Los seis restantes se encuentran en el período preparatorio para sufrir las operaciones inmunizadoras.

El doctor Ferrán, que no cesa de hacer experimentos en su laboratorio, tiene actualmente en tratamiento, por medio del virus antirrábico, á quince personas.

También por procedimiento análogo al de la preparación de los caballos destinados á combatir la difteria, el doctor Ferrán ha inmunizado un burro por medio de cultivos tuberculosos suficiente para hacer experiencias análogas á las que con tan buen resultado se practican en el extranjero.

En Bilbao

Los doctores Gorostiza y Aróstegui han presentado al Ayuntamiento de la invicta villa una Memoria, que es un resumen metódico y admirablemente sintetizado de las observaciones que en las clínicas de París han hecho los representantes bilbaínos.

Lo extensa que es dicha Memoria no nos permite ni aun hacer un ligero extracto de ella. Nos limitaremos á consignar lo que afecta á los casos prácticos que los dos citados médicos, en unión del doctor don Flavio Echevarría, han tenido en observación.

Han sido éstos 110 enfermos clasificados de la siguiente manera: angina diftérica pura, 28; angina diftérica con streptococcus, 17; con staphilococcus, 6; con crup, 30; con crup simple, 14; crup con streptococcus, 7; crup con staphilococcus, 7; anginas tóxicas, 5.

De estos 110 enfermos asistidos por los médicos bilbaínos, fallecieron 13, dando un resultado de 11,88 por 100.

La permanencia en el hospital fué, por término medio, de nueve días cada enfermo.

La estadística anterior ofrece el resultado más halagüeño para el tratamiento del doctor Roux.

Los Sres Aróstegui y Gorostiza afirman, después de reiteradas experiencias, que con una inyección de 20 gramos de suero, y haciendo otra á las veinticuatro horas, el enfermo mejora rápidamente.

En Toledo

Convocados por el gobernador, Sr. Rivas Moreno, se han reunido los médicos de aquella capital, acordando dar urgente dictamen para la instalación del Hospital antidiftérico.

Los médicos, que han acogido la idea con entusiasmo, prestarán sus servicios gratuitamente.

POR CORREO

París 13.—Los socialistas están indignados contra el Gobierno por la cuestión Gerault-Richard, y más aún contra el presidente de la Cámara, M. Brisson, por el caso ocurrido en la sesión de ayer, en la que fué expulsado del Parlamento el diputado socialista M. Rouanet por haber atacado al gobierno al discutirse el presupuesto de la Legión de Honor.

Dicho diputado protestó contra determinadas condecoraciones y dirigió terribles cargos á la Cámara, acusándola de ser incapaz de emitir un voto de probidad.

Estas palabras produjeron un tumulto, y como el presidente pidiera al orador que retirase las frases que acababa de pronunciar, ofensivas para el Cuerpo legislativo, á lo cual se opuso M. Rouanet, acentuando aún más sus cargos, M. Brisson propuso y obtuvo de la Cámara, que fuese expulsado de ella el diputado socialista.

Como este es el segundo caso que ocurre en poco tiempo, desde que preside la Cámara M. Brisson, los socialistas, que le consideraban con más afinidades políticas hacia ellos que hacia los demás partidos, están ahora excitadísimo y apesadumbrados de haberle dado sus votos para la presidencia de la Cámara.

A tal grado llevan su enojo los socialistas por lo que ellos juzgan ofensas dirigidas á su partido, que anoche celebraron un meeting con objeto de acordar los medios á que pueden recurrir para vengar sus agravios, habiendo decidido renunciar á la manifestación que tenían proyectada en los alrededores de la cárcel de Santa Pelagia, donde se halla preso el diputado M. Gerault-Richard, y en vez de esto convocar al pueblo á un gran meeting de protesta contra el Gobierno, contra la Cámara y contra su presidente.

Como la nota socialista se acentúa demasiado de algún tiempo á esta parte y causa graves perturbaciones en la marcha de los debates parlamentarios, háblase de la conveniencia de disolver la Cámara, rumor que circula á *sotto voce* como para tomar el pulso á la opinión, ya que nadie se atreve á exponer esta idea abiertamente.

El *Figaro* se hace eco ya de este rumor, y se espera conocer la opinión de otros periódicos importantes para insistir ó desistir de este pensamiento.

París 13.—Telegrafían de Agram que ayer al ir á la iglesia las hijas de don Carlos doña

Beatriz y doña Blanca de Castilla, esposa del archiduque Leopoldo Salvador les cayó sobre la cabeza una enorme masa de nieve, desprendida del tejado del templo.

Doña Beatriz cayó al suelo completamente desvanecida por efecto del golpe recibido, sin ocasionarle herida ni contusión alguna, recordando el conocimiento á los pocos instantes sin más consecuencias.

Su ilustre hermana doña Blanca no sufrió más daño que el susto consiguiente.

París 13.—De Nápoles telegrafían dando cuenta del casamiento canónico de la hija del señor Crispi con el príncipe Luigna Glossa, verificado ayer en la iglesia parroquial de la Ascensión de aquella ciudad.

Entre los testigos se hallaba el ministro de Obras públicas señor Saracco, asistiendo además á la ceremonia otros ministros y varios personajes importantes de la política.

Telegrafían de Colombia que el Gobierno de aquella república proyecta erigir una estatua á M. Lesseps, iniciador de la apertura del canal de Panamá.

París 13.—Un despacho de Yokohama dice que los chinos de Hai-Puig componen una columna de tres mil hombres y poseen doce cañones, habiendo perdido en el último combate 200 hombres y 150 prisioneros.

Se desconocen aún las pérdidas de los japoneses.

Un telegrama de Kinchow anuncia que las avanzadas japonesas han encontrado un destacamento chino que iba en socorro de Hai-Phong, pero al enterarse de que había sido tomada la plaza, se replegaron sobre New Chang.

DeCien-Tsin dicen que los japoneses avanzan hacia Chin-Choro y los chinos se retiran lentamente hacia la gran muralla, donde se proponen hacer frente al enemigo.

Una espesa capa de nieve hace la marcha de los ejércitos muy penosa, menudeando las escaramuzas y dejando los chinos, como siempre, gran número de heridos sobre el campo.

París 14.—En la madrugada pasada estalló una bomba en la calle de Monceau.

El criado de uno de los inquilinos avisó al entrar al portero que había una bomba en una ventana. El portero la cogió y la tiró al arroyo produciéndose la explosión, estruendosa, quedando acribilladas de balas y clavos las fachadas de piedra, marcados los adoquines, quebrados centenares de vidrios, destruidos dos faroles, y parados muchos relojes.

El pánico fué grande, pero como no pasaba nadie, no hay desgracias.

El explosivo creíase que era una pólvora clorata; estaba encerrado en una caja de bizcochos ingleses.

Las pesquisas de la policía durante todo el día han sido infructuosas para aclarar el atentado.

París 14.—Con notable efervescencia ha comenzado la sesión de la Cámara de los diputados.

Faltaba en el banco ministerial el ministro de Obras Públicas, Mr. Barthou, dimisionario por no someterse á la sentencia del Consejo de Estado en el asunto de las convenciones ferroviarias.

Mr. Millerand explana una interpelación sobre este asunto.

Empieza por hacer extensiva la responsabilidad de lo sucedido á todo el Gobierno, que con la sentencia del Consejo de Estado impone á Francia la carga de más de mil millones de francos, que cobrarán las compañías ferroviarias como garantía del interés que han de rendir hasta expirar sus concesiones.

Dice que el Gobierno es único culpable, pues antes de pedir informe decisivo al Consejo de Estado, debía dirigirse á la Cámara soberana, que votó la ley de garantías y que había de aclararla, señalando expresamente en 1914 el plazo final de esa ley.

La Cámara y la nación no se someterán á las exacciones de las Compañías, nacidas de la falta originaria del ministro que propuso y firmó las convenciones, Mr. Raynal.

Afirma que este ministro, y su subsecretario Mr. Balthaut (condenado á presidio) no podían ignorar que las Compañías querían cobrar esta renta del Estado hasta expirar sus concesiones, y, á pesar de ello, dejó á la Cámara sin explicaciones, y se olvidó de fijar límites á las enormes garantías de interés.

Termina M. Millerand con una orden del día fijando la incapacidad del Gobierno, solidario del ministro de Obras Públicas que ha dimitido; y añade la proposición de que las secciones elijan una comisión que examine si procede poner en acusación á M. Raynal, exministro de Obras Públicas, por crimen cometido en el ejercicio de sus funciones.

M. Raynal defiende su gestión, jurando que jamás había supuesto la prórroga de las garantías de interés más allá del 1914.

Interviene el presidente del Consejo en defensa de M. Raynal; y luego el exministro de Obras Públicas, M. Barthou, que explica su dimisión.

Por 253 votos contra 225 acuerda la Cámara nombrar la comisión para acusar á M. Raynal.

Vienen las ordenes del día.

El presidente del Consejo dice que el Gobierno sólo acepta la orden del día de monsieur Trelat, afirmando que la Cámara está decidida á la salvaguardia de la separación de los poderes.

La prioridad de esta orden del día es rechazada por 263 diputados. El Gobierno reúne 241 votos.

M. Dupuy declara en la tribuna que el Gobierno dimite, y se retira seguido de los demás ministros.

París 14.—La situación es grave.

La coalición con el núcleo radical que ha derribado al Gobierno Dupuy, alardea de que ha sido la victoria una derrota del presidente de la República amigo de Mr. Raynal, y adversario de las izquierdas.

Los ministros han estado en el Eliseo á presentar su dimisión á Mr. Casimir Perier.

Créese inevitable un Gabinete de concentración republicana con elementos de la izquierda. Indicase como presidente del Consejo á Mr. Leon Bourgeois, con la colaboración de Mr. Cavaignac en Hacienda.

París 15.—La noche pasada no llamó á nadie el presidente de la República para tratar de la crisis. Limitóse á estudiar detenidamente el relato de la crisis de la Cámara, y principalmente los escrutinios.

Hoy han sido recibidos en el palacio del Eliseo los presidentes del Senado y de la Cámara de los Diputados.

La entrevista de Mr. Casimir Perier con Mr. Challemeil Lacour, ha durado dos horas.

Dícese que han estudiado todos los aspectos del conflicto y todas las eventualidades, concluyendo por aconsejar al presidente del Senado la disolución de la Cámara.

Otros creen que Mr. Casimir Perier ha tanteado hoy la formación de un Gabinete Brisson; pero nadie cree que Brisson quiera abandonar en estas circunstancias la presidencia de la Cámara.

Siguen todas las probabilidades á favor de un Gabinete Bourgeois-Cavaignac.

Mercados

París 15.—Cotizaciones en los mercados de:	
Amberes. Cafés. Rio n.º 7. fr.	93'00
Hamburgo. Azúcares. 88º. »	8'75
	Petróleo » 5'10
Magdeburgo. Azúcares. 88º. »	8'72
Burdeos. Cacaos. »	00'00
Roubaix. Lana peinada. »	3'37
Marsella. Trigo, rojo invierno n.º 2 »	11'50
Nueva York. Trigo, rojo invierno n.º 2. »	62'62
	Petróleo. » 5'10
Buenos Aires Cambio del oro. »	360'50

NOTICIAS

Del Extranjero:

Gran conmoción entre los negros en el Sur. Uno de ellos, George King, empleado en la finca de M. Koste, fué despedido por su principal. Amenazó á este de muerte con una escopeta de caza y fué perseguido por varios hombres. En su fuga hirió á algunos ligeramente refugiándose en una granja, á la que sus perseguidores pegaron fuego, obligándole á huir nuevamente, escondiéndose entonces bajo un montón de heno. Lo sacaron de allí con el propósito de lincharlo, pero no fué necesario; ya había muerto de varios balazos que le dispararon sus enemigos.

En Augusta, Georgia, un negro mató á otro ó hirió gravemente á dos policías que fueron á prenderlo en casa de su hermana, en donde se había refugiado, huyendo de allí inmediatamente. Perseguido por varios individuos, lesionó gravemente á un tal Davis, y disparó á boca de jarro sobre el policía Wren, á quien engañó diciéndole se rendía. Por fin lo hirieron y apresaron, salvándose de la horca por la protección de la policía, que guarda la cárcel en que se encuentra.

Ha sido condenado á tres años y nueve meses de encierro y 1.000 Pfs. de multa, el ex-capitán de policía de Nueva York John Steg-henson, por haber cobrado cantidades y exigido mercancías á los comerciantes y vendedores ambulantes de la parte baja de la ciudad, principalmente á los espendedores de frutas, permitiéndoles obstruir la vía pública y violando de este modo las ordenanzas municipales.

Debido á la reducción de pena á que tienen derecho los presos que observan buena conducta, Stephenson podrá hallarse libre dentro de dos años y once meses, con tal que pague la multa. La sentencia le fué impuesta por el juez Ingraham y el máximo que marca la ley para tales faltas es de diez años de prisión y 5.000 Pfs. de multa. El juez justificó su decisión declarando que aunque había recibido numerosas cartas de comerciantes y súplicas de los jurados en favor del policía, éste se había dedicado á levantar fondos de un modo sistemático, y con la sentencia impuesta se mostraba clemente, al mismo tiempo que hacía sentir la gravedad de la falta cometida.

Stephenson ha apelado y ofrecido fianza para esperar nuevo juicio, pero mientras tanto

tiene que permanecer en la cárcel de «Las Tumbas».

De las Provincias:

Leemos en un periódico de Valencia: «La siembra del trigo se ha llevado á cabo en esta región en malísimas condiciones á causa de las lluvias, teniendo que repetirse en la última quincena de Diciembre, y á juzgar por las noticias que recibimos, también se sembrará en abundancia en la primera quincena de este mes. Estos dispendios y la baja de los precios que alcanzan los granos agrava la crisis que atraviesa la producción. Las hortalizas de nuestra huerta, y muy especialmente de la partida de Ruzafa, han sido invadidas por un insecto que ataca los órganos más tiernos de la parte aérea de las plantas. Donde más destrozos ha causado este insecto es en los haberes.»

Se encuentra gravemente enfermo en Cartagena el comandante general de aquel arsenal y contralmirante de la Armada D. Juan de Flores y Prichard.

Los periódicos de Bilbao y Cádiz claman en vano contra el juego, que en ambas poblaciones se *cultiva* con verdadero *amor*, sin que las autoridades se den por enteradas del funcionamiento de varias casas de aquella índole.

En Valladolid se ha constituido un Sindicato de fabricantes de harinas, cuya formación se solemnizará con un gran banquete.

En Lugo se han efectuado las primeras pruebas del alumbrado eléctrico.

El resultado ha sido excelente. El jueves fondearon en Vigo seis buques de los que forman la escuadra inglesa del Canal, por haber perdido de vista á los demás á la altura de Lisboa.

En el mismo puerto entró ayer otro buque de la misma escuadra, el aviso *Seahorse*.

Se halla vacante la cátedra de Derecho civil español, común y foral, dotada con 2.500 pesetas de sueldo, en la Universidad de Salamanca.

También lo está en la Facultad de Ciencias, sección de las Naturales de la Universidad Central, la cátedra de Cristología, dotada con el sueldo anual de 4.500 pesetas.

En la Facultad de Medicina de la Universidad de Zaragoza, también se encuentra vacante la cátedra de Clínica, Obstetricia y Ginecología, con el haber anual de 3.500 pesetas.

Pueden tomar parte en estos concursos los catedráticos numerarios y los profesores supernumerarios de la misma Facultad, según determinan los artículos 5.º y 10 del Real decreto de 23 de Julio del pasado año, siempre que unos y otros posean los títulos académicos y profesionales de sus respectivas clases.

Ha fallecido el inspector general de Ingenieros de Caminos Canales y Puertos, don Angel Clavijo.

El Consejo de Administración de la Compañía de Tabacos, ha acordado el reparto de un dividendo de 25 pesetas por acción.

Ha fallecido en Sevilla el señor don Luis Justiniano, secretario que fué de aquel gobierno civil y del de Cádiz.

La nevada en las provincias del Norte tiene hambrientos y desesperados á los animales mas ó menos dañinos que pueblan aquellos montes.

El lunes entró en la cadena de Salinas, sita en la cumbre de Arlaban, un infeliz corzo, cual si fuera un animal doméstico, el cual fué capturado por los cadeneros.

De Pamplona dicen que los lobos, acosados sin duda por el hambre y las nieves, andan estos días rodando por muy cerca de los pueblos del valle de Uizama.

En la semana última, entre Anza y Elizabur, encontraron varios vecinos, que salieron á perseguir á aquellas fieras, tres enormes lobos, á los que hicieron fuego, no pudiendo apoderarse de ellos porque huyeron y se ocultaron. Créese, no obstante, que uno de dichos animales, fué herido.

En una posada del Coronil se declaró un voraz incendio, que redujo á cenizas parte del edificio. El origen del siniestro se cree casual y se debe á la inflamación de una lata de petróleo que estaba en el cuarto del mozo.

Las pérdidas se calculan en unas 6.000 pesetas.

La mayordomía de la Hermandad, del Santo Entierro de Sevilla, manifiesta que para hacer estación dicha cofradía en la próxima Semana Santa, necesita una subvención de 3.000 pesetas.

En vista de ello, dúdase que este año luzca dicha cofradía sus pasos y vistoso acompañamiento.

Por todas partes no se escucha otra conversación que sobre la *gripe*. En esta tierra (Cádiz), donde el buen humor no falta, aunque falten las *perros*, se ha bautizado á la semi-epidemia con los nombres del *Señorito* y la *Verbena*.

De la Capital:

Bajo la presidencia del Sr. Marqués de la Ceniza se reunió el martes por la noche en Junta General el Casino Conservador para renovar una tercera parte de los individuos de la Junta Directiva.

Fueron reelegidos los vocales salientes que eran Excmo. Sr. D. Juan Massanet.—excelentísimo Sr. D. Jerónimo Rius.—D. Pedro Font d'els Olors.—D. Guillermo Marcel.—D. Teodoro Cerdá.—D. Juan Castell.—D. Juan Marqués.—D. Juan Aguiló.—D. Luis Ramis.

Cuando todos los vaticinios de la gente práctica en cosas de la climatología y las señales que se observaron anteayer indicaban la cesación del mal tiempo, por haber caído el viento y haberse aquietado un tanto la braveza del mar, durante la noche de ayer volvió á recrudecer, cobrando el vendaval nueva furia y levantando otra vez las olas como en los días anteriores, de modo que la bonanza observada el miércoles no fué más que una tregua.

La consecuencia natural de esta recaída fué el tener que regresar á toda prisa á la dársena, á las primeras horas de la madrugada, las barcas de pesca, las cuales, las llamadas palangreras, hacia veinte y cuatro ó veinte y cinco días que no habían podido hacerse á la mar, con sumo pesar de patronos y tripulantes por no poder ganar el misero jornal del que pende su subsistencia y la de sus respectivas familias.

También los vapores-correos de Alicante y Valencia hubieron de suspender su salida, pues aun cuando vinieron los vapores *Ciudad de Mahón* é *Isleño*, el primero del puerto de su nombre y el segundo de Barcelona, lo hicieron arrojando el temporal y con peligro de daños que afortunadamente no sufrieron.

Anteanoche fueron conducidos al depósito de Capuchinos por un agente de vigilancia un sujeto, y una joven de mal vivir, que se trabaron de palabras en uno de los cafetines de la calle de Camaró, promoviendo con tal motivo un escándalo mayúsculo.

Por orden gubernativa fueron ayer devueltas á sus padres, tres jovencitas de unos diez y seis años de edad que fueron encontradas anteanoche por el cabo de vigilancia en dos distintas casas de mal vivir.

Por hallarse escandalizando por la vía pública en la mañana de ayer un sujeto algo alcoholizado fué detenido por la policía y encerrado en el depósito de Capuchinos.

Se están preparando los hoyos necesarios en la plaza de Juanot Colom (antes de la Puerta Pintada) para sembrar en ellos los árboles que faltan para que tenga su completo.

Del Isleño de ayer:
«Ayer en el cuartel del Carmen fué retratado el regimiento en traje de campaña.

Al enterarnos de ello era cuando ya el fotógrafo había cumplido su deseo; pues, según noticias se trata de un francés que forma compañía con otros de su clase y se dedican á sacar copias de todos los ejércitos de Europa.

Trabajo tendrán si han de sacarlas de todos los cuerpitos que forman el ejército español, siendo de extrañar que con facilidad se accediera á ese deseo cuyo fin desconocemos.

Desde las primeras horas de la mañana de ayer las aceras de la calle de S. Miguel, desde la iglesia de este nombre hasta la Rinconada estuvieron constantemente ocupadas por multitud de curiosos que deseaban presenciar la bendición de las caballerías ó las carreras según expresión del vulgo. También estuvieron atestados de gente los balcones y ventanas de las casas en el mismo trayecto hasta muy pasadas las doce, hora en que se retiró de su puesto el sacerdote encargado de dar asperges á todos los semovientes que se presentaron.

Algunos guardias municipales á pié y á caballo cuidaron constantemente de mantener el orden y hacer cumplir el bando publicado por la Alcaldía.

En la Rambla á última hora se reunió numerosa concurrencia de personas conocidas como si hubiese sido un domingo ó día de fiesta.

Agradecemos la atención que se ha tenido con nosotros enviándonos un ejemplar impreso de la «Cuenta del presupuesto municipal del año 1893-94» y otro de la «Memoria de la cuestión económica del Ayuntamiento de Palma durante el año de 1893-94 terminado en 31 de Diciembre de 1894 y Balance de situación en 1.º de Enero de 1895.»

La subasta que debió celebrarse ayer en la Delegación de Hacienda para vender el coche fúnebre y los caballos, resultó desierta por falta de licitadores.

Ayer por la tarde fué viaticado el Rdo señor Cura-Párroco de S. Miguel D. Miguel Frau.

Deseamos ver pronto restablecido á dicho Prebendado.

El día oficial
19 Enero 1895

Ayuntamientos.—Los alcaldes, ó por su delegación, los tenientes ó concejales que designen, harán cuando menos una visita por semana á todas las expendedorías de carne, mandando inutilizar en el acto todas las que no resulten frescas y en estado de poder ser destinadas al consumo. Impondrán por primera falta 10 pesetas de multa y en caso de reincidencia entregarán inexcusablemente á los autores á los Tribunales ordinarios; lo propio se practicará respecto á los que expendan grasas y carnes en conserva que puedan ser nocivas para la salud pública (Art. 6.º de la Real Orden de 31 Diciembre de 1887).

Ultimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES	
Crédito Balear	94 00
Cambio Mallorca	50 50
Fomento Agrícola	62 00
Ferro-carriles de Mallorca	55 00
Alumbrado por Gas	115 00
Salinas de Ibiza	000 00
La General Mallorquina	74 00
Bonos municipales	31 00
La Islaña Marítima	50 50
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros	0 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 00 de Diciembre á las 4 t.	
4 por 100 interior perpétuo	00 00
4 por 100 exterior perpétuo	00 00
4 por 100 amortizable	00 00
Cubas	000 00
Banco de España	000 00
Tabacos	000 00
Francos	00 00
Libras	00 00
Barcelona 17 de Diciembre á las 4 t.	
4 por 100 interior	72 85
4 por 100 exterior	81 96
4 por 100 amortizable	00 00
Cubas 86	110 00
Coloniales	0 00
Nortes	26 65
Francia	00 00
Madrid	00 00
París	73 93
Renta francesa	000 00
Londres	00 00

Oficinas públicas

Ayuntamiento de Palma
Fijadas definitivamente las Cuentas municipales del año 1893-94 se anuncia al público que estarán de manifiesto en esta Secretaría durante el plazo de quince días á efectos de reclamación arrelladamente á lo dispuesto en el artículo 161 de la Ley. Dicho plazo empezará contar en el día de hoy.

Palma 16 Enero de 1895.—El Alcalde, Miguel Santandreu.—P. A. del A.—El Secretario, Guillermo Roca.

Aprobado por este Ayuntamiento en sesión celebrada el día de hoy el Presupuesto adicional al ordinario del corriente ejercicio económico, se anuncia al público que estará de manifiesto en esta Secretaría á efectos de reclamación por espacio de quince días á contar desde la fecha.

Palma 16 de Enero de 1895.—El Alcalde, Miguel Santandreu.—P. A. del A.—El Secretario, Guillermo Roca.

Sociedades y Corporaciones

Compañía Arrendataria de Tabacos

El Consejo de Admon. de esta Compañía, en uso de la facultad que le confiere el art.º de los estatutos, se ha servido acordar la distribución de un dividendo á cuenta de los beneficios del ejercicio corriente de 25 pesetas por acción, pagadero sobre el cupón núm.º 5 de los títulos al portador.

Los cupones se presentarán desde el día 16 del corriente en la Caja de efectos del Banco de España y en las de las Sucursales de este establecimiento en provincias, facturados en los impresos formulados al efecto, que se facilitarán gratis en las citadas dependencias, recibiendo los presentadores en el acto el libramiento, al pié del cual deberá suscribir el mismo presentador de los cupones, si del exámen á que han de someterse desde su presentación hasta el día señalado para el cobro, resultasen legítimos y corrientes.

El importe de los cupones presentados en Madrid, se pagará por la Caja de efectivo de Banco de España; y el de los presentados en provincias, por las Cajas de las respectivas Sucursales.

Debiendo los interesados al percibir el importe del citado dividendo, satisfacer el impuesto de timbre por el ejercicio de 1894-95, y teniendo en cuenta que los cupones no entran en las láminas, los presentadores deberán exhibir dichas láminas con los timbres correspondientes adheridos al dorso y en punto que no coincida con los cupones.

Madrid 9 de enero de 1895.—El Secretario, Isidro Torres Muñoz

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo establecido en el artículo 23 de los Estatutos, se convoca á los Sres. accionistas para la General ordinaria que se celebrará el día 31 del corriente á las cinco de la tarde en el domicilio de la Sociedad, Calle de San Bernardo número 5.

Los Sres. accionistas que deseen asistir á dicho acto deberán depositar sus acciones con cuarenta y ocho horas de anticipación á la celebración de la Junta.

Palma 2 de Enero de 1895.—El administrador, Cándido Fernández.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados
Nacimientos:
Día 15.—Varones, 3. Hembras, 3.
Matrimonios:
Día 17.—D. Andrés Pou Rec con D.ª Jnana M.ª Juan Vidal.

Defunciones:

María del Carmen Miró Aguiló, viuda, de 78 años, calle de Jovellanos, de congestión pulmonar.
Francisca Moner Alemany, viuda, de 77 años, calle de Lullio, de nefritis.
Antonia Cladera Gordillo, viuda, de 73 años, calle de Salas, de bronquitis crónica.
Francisca Payeras Palmer, soltera, de 65 años, calle de Zavellá, de catarro bronquial.
Amalia Manaque Perez, viuda, de 36 años, calle de la Unión, de tuberculosis.

Hospital provincial:

Día 17.—Entradas 2: 1 varón 1 hembra.—Altas, 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Cubierta por densa calima: en los bajos hay nieblas.

Horizonte.—Calmoso en todo el círculo, con nieblas en los montes.

Idem del viento.—Oscila suave del primero al cuarto cuadrante.

Idem de la mar.—Ato oleaje del S. O.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Porto-pl.—Sin señal.

Buques fondeados:

Vapor *Ciudad de Mahón*, de 540 ton., matrícula de Mahón, cap. D. B. Seguí, con 17 trip. 8 pas. valija y efectos, de Mahón.

Vapor español *Isleño*, matrícula de Palma, de 314 ton. capitán D. G. Pujol, con 23 trip. 10 pas. valija y efectos, de Barcelona.

Buques despachados:

Laud *Virgen del Carmen*, de 32 ton., matrícula de Palma, cap. D. Gaspar Jover, con 7 trip. y efectos, para Santa Pola.

Mataderos:

Día 17.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 0.—Vacas, 2.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 0.—Cárneros, 1.—Ovejas, 3.—Borregos, 0.—Corderos, 78.—Cabras, 3.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 3.—Cerdas, 6.—Lechonas, 0.

Volateria.—Gallos, 41.—Pollos, 52.—Gallinas, 101.—Pavos, 7.—Pavas, 9.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Conejitos, 0.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en San Jaime, dedicadas á San Sebastián: exposición á las seis de la mañana. A las diez horas y misa mayor. Al anochecer, novena y la reserva.

Otras funciones

En la Merced, á las siete y media, misa propia en honra de la Virgen su titular.

En Santa Cruz, por la noche, empezará la novena en honra de San Sebastián, con meditación.

En la Catedral, por la noche, solemnes completas en preparación á la festividad de San Sebastián.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de Lluch, en San Nicolás.

Teatro Principal

Compañía cómico-dramática

DE

María A. Tubau

dirigida por

CEFERINO PALENCIA

TEMPORADA DE CARNAVAL

Lista de la Compañía por orden alfabético

ACTRICES

Alvarez Tubau, María.—Alvarez, Josefina.—Badillo, Consuelo.—Estrada, Dolores.—Pardellans, Josefa.—Ruiz Diaz, Antonia.—Rojas, Elvira.—Suarez, Nieves.—Torromé, Amparo.—Vedia, Trinidad y Zamora, Concepción.

ACTORES

Cachet, Eduardo.—Florit, Luis.—Manso, Ricardo.—Marín, José.—Morano, Francisco.—Muñoz, Miguel.—Navas Enrique.—Sala Julián, José.—Vallés, José.—Vázquez, Pedro.—Vázquez, Ventura y Villanova, Luis.

REPERTORIO

Demi-monde.—Divorciémonos.—El Herrero (Maitre des Forges).—El guardián de la casa.—Batalla de Damas.—Por derecho de conquista.—La escuela de los maridos.—Los esclavos libres.—Inocencia.—Pañuelo blanco.—Cabeza de Chorlito.—Paris fin de siglo.—María Egipcíaca.—Guantes del cochero.—La marquesita.

OBRAS NUEVAS

DE NUESTRA EXCLUSIVA PROPIEDAD

La Dama de las Camelias.—Francillón.—Dionisia.—Durand y Durand.—La Condesa Sara.—Thermidor.—Andrea.—Fedora.—Georgina.—Sergio Panine.—Sorpresas del divorcio.—La Esfinge.—Frou-Frou.—El rapto de las Sabinas.—La Charra.—Nieves.—Guera en tiempo de paz.—Las Vengadoras.—Princesa Jorge.—Serafina la devota.—Luísa Parquet.—La Nati.—Las patas de mosca.—La Extranjera.—La Doctora.—Daniel Rochart.—El Gran Mundo.—Servicio obligatorio.—Los Herederos.—La Sonata XXVI.

NOTA No se repetirá ninguna obra de las anunciadas, á no ser á petición del público.

ABONO PARA 30 FUNCIONES

PRECIOS	POR DECENSA	
	Pesetas.	Peretas.
Palcos prosaenios, plateas y de primer piso sin entradas	100'00	14'00
Id. plateas sin id.	80'00	13'00
Id. primer piso sin id.	75'00	12'00
Id. proscenio segundo piso sin idem.	65'00	10'00
Id. segundo piso sin id.	50'00	7'00
Id. tercer piso sin id.	35'00	4'50
Butacas sin id.	10'00	1'50
Asientos de tertulia sin id.	4'00	0'50
Delanteras de paraiso sin id.	4'00	0'40
Lotes de 10 entradas á las localidades.	7'50	

Entrada general á localidades 1'00.—Al paraiso 0'75

NOTA Toda localidad que con entrada exceda de una peseta pagará diez céntimos por el impuesto del timbre, según la ley



Ferrocarriles de Mallorca

Servicio de trenes que registró desde 1.º Abril de 1893

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana, 2:15 y 3:45 (mixto) tarde. De Manacor á Palma, á las 2 (mixto) 7 mañana y 5:30 tarde. De La Puebla á Palma, á las 7:25 mañana y 5:40 tarde. De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5:30 tarde. De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

Vapores y Correos

Salidas

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante. Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

Entradas

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller); y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

(Provisional durante 15 días)

De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde. De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

Ferias de Mallorca

Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig). Jueves 10, Inca (Dijous bó), Domingo 13, Sóller y Felang; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem; Julio: Viernes 20, Felang; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felang; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felang; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor; Domingo 7 y 14, Lluchmayor; Id. 21, Inca y Felang; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous bó); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifica todas las semanas el lunes en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, P. de parada, Salidas, Llegadas, HORAS. Lists destinations like Anraig, S. Arracó, Capdallá, Calviá, Esporlas, Estableny, Estalleny, Banyalbufar, Puigpunyent, Valldemosa, Deya, Sóller, Bunola, Lluchmayor, Santanyi, Campos, Sancellas, Sta. Eugenia, Felang, Algaida, Montuiri, Porreras.

Hojas del Calendario

ENERO Ct. menguante el 17 Luna nueva el 25 Sale el sol á las 7:23 Pónese á las 4:59

HOY 18 MAÑANA 19

1835.—Motin en Madrid; muerte del general Canterac

VIERNES 18 | La Catedral | 347 de San Pedro en Roma.—Stos. Atenógenes y Lucio mrs., y Sta. Prisca vg. y mr. 1479. Muere en Barcelona, el rey D. Juan II de A.

IMPRESA, LIBRERIA, OBJETOS DE ESCRITORIO, DIBUJO Y TALLER DE ENCUADERNACIONES DE AMENGUAL Y MUNTANER. Conquistador, 30, Cadena, 2.—PALMA—Sucursal en INCA: Rectoría, 12. ACCIONES PARA SOCIEDADES, TALONES DE CUENTA CORRIENTE, CHEQUES, MEMORANDUMS, FACTURAS, MENÚS, DIPLOMAS, PREMIOS, ETC. ESQUELAS MORTUORIAS, TARJETAS PARA VISITA, ENCUADERNACIONES DE LUJO, DORADOS CON MÁQUINA Y Á MANO.

ESTA casa, que puede considerarse la primera de Palma en su clase, por la extensión de sus negocios y por la multitud de ramos á que se dedica, sirve á sus numerosos parroquianos con precisión y moderación en los precios cuantos encargos se le confían. IMPRESIONES. Se hacen toda clase de trabajos tipográficos sean de la clase que fueren: acciones para sociedades de crédito, títulos nominativos y al portador, láminas de emisión de valores, billetes de Banco, bonos y demás que abrazan las operaciones financieras, dándole hacerse estos trabajos á diferentes tintas hasta el número de diez. Tarjetas para visita, de infinita variedad de clases; imitaciones de mármol y madera; con canto dorado, de luto, de medio luto con modelos de varios caprichos y ordinarias con emblemas de las profesiones que se quieren. Talones de todas clases y modelos para la recaudación de impuesto de consumos. Esqueles y tarjetas de defunción de numerosa variedad en clases y estilos. Toda clase de impresiones para Ayuntamientos, Juzgados de instrucción y municipales, Correos, Obras Públicas, Empresas de Vapores, Sociedades de crédito, Casas de Banca, Oficinas públicas y de comercio, Empresas mercantiles, Comercios, Tiendas de despacho cualquiera sea y servicios caseros. Rótulos y etiquetas para envases de vinos, licores, confitures, almibares, frutas en conserva y toda clase de elaboraciones de comestibles y líquidos; se imprimen con tinta negra ó de colores ó á varias tintas; también se trabajan para cajas de estanco y para usos análogos. Facturas de la clase, tamaño y forma que se pidan, impresas con tinta común ó con tinta comunicativa. Carteles de todos tamaños, para anuncios de funciones de tenorios, toros, salidas de vapores, fiestas públicas y espectáculos de todos órdenes. Estos carteles pueden ser impresos tanto á una sola tinta como á varias, con emblemas ó sin ellos. Entradas, prospectos, programas, invitaciones y demás documentos propios para propaganda ó anuncio de dichas funciones, bailes y espectáculos caseros. Circulares para casas de comercio y para particulares, hojas sueltas, anuncios para reparar á domicilio. Periódicos, tanto si son diarios, como semanales, quincenales ó de reparto eventual. Libros de cualquiera clase, científicos, morales, didácticos, de enseñanza primaria, secundaria y de facultad, novelas, historias y demás impresiones en volúmenes de cualquiera extensión: libros en lengua francesa, italiana, alemana, inglesa, etc. Impresos de todas clases para las oficinas de telégrafos y teléfonos; hay constantemente un surtido número. Por último se hacen toda clase de impresiones de música, así vocal como instrumental, para piano solo, para piano y canto, para orquesta, incluyendo la partitura, banda militar, cuarteto, ó para mayor número de instrumentos.

RECONSTITUYENTE del Dr. FERRER. GLICEROLADO DE FOSFATO DE CAL sodado con hipofosfites de quinina y de rosa. Preparado por el Dr. TREMOLS. SUSTITUYE VENTAJOSAMENTE al ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO. Combate con seguridad de buen éxito, la hipertrofia del corazón, la anemia, la clorosis, los infartos ganglionares, el mal de Pott, la osteomalacia (afcción de los huesos), la bronquitis crónica, tuberculosis en primero y segundo grados, la esorfula, el artrismo (inflamación articular), herpetismo, psoriasis, raquitismo, bocio, reumatismo crónico, la gota, el lupus, afecciones de la garganta, impetencia, los tumores blancos, la hidropea, leucorrea (fleres blancas), hipocordría, etc. Depositarios: Sres. VICENTE FERRER Y C.ª—Barcelona. De venta: Principales farmacias y droguerías de España y Ultramar.

Nicolás Ticoulat DENTISTA DE LAS FACULTADES DE MADRID Y BARCELONA. Extracción de dientes y raigones sin dolor; piezas artificiales y restauración de dentaduras. Es cada día mayor el número de clientes que aprovechan las ventajas de sus procedimientos especiales. Economía y esmero es la divisa de la casa. Constitución, 14 y Pelaires 1-2, entreresullo. ENTRADA PELAIRES PASTILLAS PARA LATOS. Nuestras pastillas su composición es de sustancias balsámicas que favorecen la expectación obrando de una manera notable en la curación de los. CAJA—UNA PESETA FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ—ABIERTA TODA LA NOCHE Colón 22 y Perejil 2

EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO. MAGNESIA FORMIGUERA. ATEMPERANTE + DIGESTIVA + ANTIBILIOSA + LAXANTE. Cura las acedias, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondría y evita las digestiones difíciles. Por sus inmejorables propiedades, nuestra Magnesia se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposiciones digestivas. Al por mayor, E. FORMIGUERA y C.ª Talleres, 22.—BARCELONA. En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANÉMICAS ó CLORÓTICAS, la inapetencia, esterilidad y propensión al aborto, son las Píldoras RESTAURADORAS FORMIGUERA, con hierro, manganeso y pepsina. Las jóvenes que al llegar á la época del desarrollo, están pálidas, enflaquecidas y enfermizas, recobran con su uso, los colores y energía propios de su edad. Véndense en todas las farmacias. Al por mayor: E. Formiguera y C.ª, Talleres, 22.—Barcelona. En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

ESTABLECIMIENTO MONTANER SINDICATO 2 Á 10 REBAJAS DEL 10 AL 75 POR 100 en los artículos novedad para señora y caballero. Géneros contruidos ex-profeso para los señores Sacerdotes á precios sin competencia posible.

JAIME PIZÁ Y C.ª S. EN C. VICTORIA, 14.—Frente la Cuesta de Santo Domingo DEPÓSITO DE Azúcares, Cafés y Cacaos SIN COMPETENCIA DE PRECIOS. CAFÉS.—Caracolillo.—Hacienda (varias clases).—Pueblo. AZÚCARES.—MASCABADOS y CENTRIFUGADOS, procedentes de Puerto Rico y refinados en todas sus clases de la Azucarera Larios de Málaga. CACAOS.—Caracas.—Guayaquil.—Cubeno. Siendo esta casa representante de los Sres. Juan Pizá Mas de San Juan de Puerto Rico, de Pizá Hermanos de Polce y de la Sociedad Azucarera Larios de Málaga, puede ofrecer los productos con ventajas, garantizando su legitimidad. 10-3

El establecimiento de Veterinaria de la calle de San Jaime, se ha trasladado para mejorar de local, al Borne, frente á la Glorieta, Plaza de la Libertad, entre los números 9 y 10. 15-6 PALMA.—Imp. de Amengual y Muntaner

UNA OPERACIÓN PARTICULAR es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Padré. FRASCO 10 REALES. Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartora, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

ALBUMS PARA COLECCIONES DE SELLOS. Se ha recibido un extenso y variado surtido en diversos tamaños y precios en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2. LA ROYAL Compañía inglesa de seguros contra incendios y sobre la vida. Capital Social 8.000.000 fondos acumulados libras esterlinas.

Seguros contra incendios á primas fijas.—Seguros sobre la vida á primas fijas en toda clase de combinaciones, tales como vida entera sobre una ó dos cabezas, mixto, á término fijo, dotales, de quintas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas, etc., etc. Pago inmediato al vencimiento del contrato. AGENTE EN PALMA MIGUELSALVÁ

VENTA.—Se desea vender un piano en buen estado. Para informes, Antonio Mas, encuadernador, Call. ALQUILER.—Se alquila el piso principal derecha de la casa número 1 y la tienda número 5 de la calle de San Pedro Nolasco. En la casa número 1, principal, izquierda, de la misma calle darán razón. ALQUILER.—Se alquila un estable situado en la calle de San Pedro Nolasco, núm. 1. En la misma casa, principal izquierda, informarán. VENTA.—De una máquina de vapor con su correspondiente caldera en muy buen estado. Informarán en la calle del Mar, número 30. VENTA.—Se desea vender una casa situada en el número 9, de la calle del Pedregal del caserío de Son Alegre, que reúne todas las condiciones apetecibles. Informarán en la casa de Socorro de Santa Catalina, calle de San Magin, número 207. VENTA.—Se desean vender todos los enseres y muebles necesarios para una tienda de comestibles en la Plaza del Rosario, número 9, darán razón. ALQUILER.—En la calle de San Felio, número 7, hay un espacioso piso principal con vista á la calle del Estanco y á unos jardines. Informarán principal, escalera izquierda. BILLAR Se desea alquilar uno en muy buen estado. Darán razón en esta imprenta.